



TELEGRAMAS

El más potencial de los específicos para curar los herpes y demás afecciones de la piel, es el AZUFRE LIQUIDO del doctor Terrades y su POMADA. De venta: en farmacias. Por mayor: S.S. Perez, Martín, Velasco y C., Alcalá, 7, Madrid.

que tan buenas etapas tuvo, no haya tenido mejor final, y que los aplausos que tan entusiastas y justos resonaron en no pocas de las veladas anteriores, no coronaran la última de la serie! La apertura de «Tannhäuser», ejecutada por la orquesta bajo la inteligente batuta del Mtro. Lamotte de Grignon fué la nota saliente de la velada teatral. Los aplausos que resonaron al final, testimoniaron al Maestro director la estima en que es tenida su labor.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer: Entradas; De Barcelona, á las cuatro y media de la madrugada, vapor «Villa de Sóller», con 41 pasajeros y lastre. —De Valencia, jabeque «Antonia», con lastre. —De Cardiff, á las siete de la mañana, vapor inglés «Cymrian» con carbón mineral. —A las ocho de la mañana de Barcelona, vapor «Cataluña», con la correspondencia, 26 pasajeros y carga. —De Marsella á las diez de la mañana vapor «Lulio», con 20 pasajeros y carga. —De Gandia, leud «Virgen del Carmen», con tomates. Salidas: —Para Sóller, salió á las nueve de la mañana el vapor «Villa de Sóller», con pasaje. —Para Barcelona, salió á la hora de itinerario, el vapor «Balsa», con la correspondencia, 29 pasajeros y carga. —A las cinco y media de la tarde salió para el mar, el yate á vapor «Goizeko Izarra», con 3 pasajeros y su equipo. —A las once de la noche, salió para Ibiza, el vapor «Cataluña», con la correspondencia y carga.

CULTOS

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en la Catedral-Basílica: Exposición á las seis; á las diez Prima, Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco Vísperas y Completas; á las seis y tres cuartos Matines, procesión y solemnísima reserva de S. D. M. Otras funciones El piadoso ejercicio del Mes de Junio, consagrado al Sagrado Corazón de Jesús, se practicará en las iglesias y á las horas que á continuación se expresan: En Santa Eulalia, á las seis con misa. En Santa Cruz, á las cinco y media y á las siete y media con misa y al anochecer. En San Jaime, á las ocho con misa. En San Miguel, á las cinco y media con misa. En San Nicolás, á las siete con misa, los domingos y fiestas á las siete y media. En San Felipe Neri, á las seis y media con exposición y misa. En San Juan, á las siete con misa. En Capuchinos, por la tarde á las siete, con solemnidad y plática todos los días. En la Merced, á las seis con misa. En la Misión á las siete con misa. En Montesión, se expondrá el Santísimo á las cinco y media, y quedará expuesto hasta después de terminada la misa de las siete y media. En la misa de las cinco y media se hará el ejercicio propio del mes; en la de las siete y media se hará el mismo ejercicio con música y cánticos, se repartirán hijitas de obsequios y jaculatorias al Sagrado Corazón y habrá plática todos los días, excepto aquellos en que ha de haber sermón por la noche. En el Socorro, á las ocho con misa y al anochecer con solemnidad. En San Francisco, á las cinco y media, con exposición, misa y cánticos. En San Cayetano, al anochecer.

En San Jaime, los días 1, 2 y 3 se practicará un devoto Triduo en obsequio de Nuestra Señora del Sagrado Corazón, costeado por varias piadosas personas: Al anochecer Rosario, sermón por el R. P. Gregorio de Beire, capuchino, terminando con tres Padrenuestros y Salve cantada por un coro de niños. Todos los jueves á las ocho habrá misa en el altar de Nuestra Señora del Sagrado Corazón.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora del Amor Hermoso, en San Cayetano. (Privilegiada).

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Empiezan en la Misión en honra del Beato Juan Gabriel Perboyre. Exposición á las siete seguida de la devoción del Mes del Sagrado Corazón de Jesús; á las diez Misa mayor; por la tarde á las siete y cuarto ejercicio del Mes del Sagrado Corazón con sermón, estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares. Asociación de Beneficencia. Por acuerdo de la Junta Protectora el día 7 de Junio próximo y siguientes necesarios, de cuatro á siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad, (Sol, 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Mayo de 1908. Hasta el día 5 á las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.—Palma 28 de Mayo de 1908.—El Vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

CONGRESO

Madrid 31 á las 24.

Ruegos y preguntas Se ha abierto la sesión bajo la presidencia del señor Dato.

El señor Llorens pide que se aplaque la discusión sobre la pensión á la viuda del Teniente de navío señor Cadarso.

El señor Romero pide noticias oficiales acerca de la reposición de los Ayuntamientos del Alcazar de San Juan y Herencia.

El ministro de la Gobernación lee un despacho del Gobernador de Ciudad Real en el que participa que aún no han sido repuestos los concejales de esos Ayuntamientos.

El señor Cervera recomienda al ministro de Fomento que visite las obras del puerto de Valencia y examine las cuentas de los libros.

El mismo señor ruega al ministro de la Gobernación que haga notar á las autoridades de dicha capital y especialmente al Alcalde que no provoquen incidentes que puedan originar disgustos.

Interpelación del señor Moret sobre la ley electoral

El señor Moret ha explicado su anunciada interpelación sobre la aplicación de la ley electoral.

Ha dividido la cuestión en cuatro puntos: Valor del censo, constitución de las mesas, manera de identificar las personas y proclamación directa de los diputados.

Con respecto al primero adujo datos para demostrar que el Censo está equivocado y patentizar la necesidad de rectificarlo.

Analiza la constitución de las mesas lamentando la falta del cumplimiento del deber por las personas designadas cuya posición les obligaba dar ejemplo, debiendo á juicio suyo hacerse el cargo obligatorio.

Estima necesario la adopción de garantías para evitar la suplantación del voto, proponiendo se adopte el sistema belga.

Analiza la composición de los Ayuntamientos de las capitales de provincia antes de las elecciones y después de las mismas, resultando que los conservadores han perdido 23 puestos y 38 los republicanos habiendo ganado 34 los liberales y 27 los carlistas é integristas, resultando á juicio suyo un triunfo para los liberales y demócratas unidos.

Examina el resultado de las últimas elecciones en Barcelona deduciendo que representa un nuevo triunfo para la solidaridad.

Sostiene la imposibilidad de apreciar el número de los electores con que cuenta el partido conservador en Madrid, pues los amigos del Gobierno lucharon juntos con los elementos de la defensa social.

Reconoce que el triunfo en Madrid ha sido para los republicanos, pero no por aumentar la opinión republicana, sino que la masa neutral obligada á votar, ha demostrado de este modo su protesta contra las molestias que le ocasionó el Gobierno.

Reunión de las secciones.—La reforma de correos y telégrafos

Seguidamente el Congreso se ha reunido en secciones.

Reanudada la sesión ha continuado el debate sobre la reforma de correos y telégrafos.

Se desechan varias enmiendas de los señores Rosales y Marqués de Cortina á la base 1.ª.

Se aceptan otras de los señores Francos Rodríguez y Moret á la 2.ª.

El señor Francos Rodríguez retira otra á la base 3.ª.

Después de defenderla su autor se desecha otra del señor Moret y se aprueba la base 3.ª con la modificación de que los Ayuntamientos den los auxilios necesarios á fin de suprimir la percepción de cinco céntimos.

Después de desechar varias enmiendas y aprobar otras quedan aprobadas todas las bases.

Igualmente queda definitivamente aprobado el artículo único del proyecto.

Y se levanta la sesión.

SENADO

Madrid 31 á las 24.

Acta.—Ruegos

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Azcárraga.

Se dá lectura al acta de la sesión anterior que es aprobada.

El señor Palomo pide una relación de los buques abandonados durante el año 1908.

El Ministro de Fomento ofrece complacerle.

El señor Alcalá dice que ha obtenido dicha relación de la Dirección general de Aduanas y la pone á la disposición del señor Palomo.

Jura el cargo de senador don Vicente Fornés.

El proyecto de Comunicaciones marítimas

Ha comenzado hoy la discusión del proyecto de comunicaciones marítimas.

El señor Calbetón consume el primer turno en contra, impugnando el proyecto por su acentuado carácter proteccionista.

Le ha contestado el señor Sars Escartín defendiendo el dictamen.

Interviene para alusiones el señor Ahola y se levanta la sesión.

LOTERIA

Madrid 31 á las 12'40

En el sorteo celebrado en el día de hoy han sido premiados:

Con 100.000 pesetas El número 25.456, despachado en Zaragoza.

Con 60.000 pesetas El número 16.111, despachado en Madrid.

Con 20.000 pesetas El número 9.687, despachado en Cartagena.

Con 1.500 pesetas Los números 19.774, en Cádiz; 25.165, en Sevilla; 13.168, en Cartagena; 2.902, en Madrid; 27.356, en Málaga; 19.794, en Cádiz; 18.518, en Madrid; 27.263, en Granada; 1.883, en Cartagena; 13.601, en Cartagena; 6.447, en Vigo; 17.923, en Madrid; 444, en Vigo; 28.917, en Oviedo; 12.742, en Sevilla; 17.423, en Oviedo y 19.757, en Cádiz.

EN LA ACADEMIA ESPAÑOLA

Madrid 31 á las 18'30

Sesión regia.—Llegada de don Alfonso

En la Academia Española se ha celebrado esta tarde sesión regia.

Ha asistido al acto S. M. el Rey que vestía de uniforme de Artillería.

El monarca llegó en un coche con el marqués de Torrecillas.

Detrás en otro coche iban el Conde de Grove y el capitán señor Kindelan.

Don Alfonso fué recibido en la puerta por el Presidente señor Marqués de Pidal y los Académicos señores Obispo de Sion, Maura, San Pedro y Marques de Vadillo; vistiendo todos de uniforme.

Una vez en el Salón, ocupó don Alfonso la presidencia teniendo á su derecha al señor Maura y á su izquierda al señor San Pedro.

Acta.—Discurso de don Alfonso.—Los agradecidos

Abierta la sesión el Secretario señor Catalina dió lectura á las bases para la fundación del premio que legó Fastenrath, para los escritores.

Don Alfonso leyó un elocuente discurso en el que relató uno á uno los hechos heroicos y virtudes realizadas por las personas que han merecido los premios de la fundación de San Gaspar.

Los agraciados son: Eugenia Corraeán Algete, Teresa Ortega, Teresa Carrillo, Victoria Pascual, Gregoria Terejo, Francisca Mas, Manuel Lopez Crespo, el soldado Rafael Cots Oliver, que salvó á un pobre niño que se había caído al mar en el muelle de Cartagena, Tomás Calvo, vecino de Tudela de Navarra, que salvó á dos obreros que habían caído en un pozo y don Luis Dueto Pont, teniente del Regimiento de Vergara, que en el puerto de Barcelona salvó á un extranjero que se cayó al mar, en 1907 salvó á una niña que iba á ser atropellada por un carro, en cuyo acto resultó gravemente herido el teniente y en 1908 estando dicho teniente en Madrid á una niña que padecía llagas de resultados de varias quemaduras y pedía limosna le facilitó médico y le costó las medicinas.

El reparto de premios.—Aplausos

Terminado el relato comenzó el reparto de premios, que entregaba S. M. el Rey en propia mano de los interesados.

El auditorio rompió la etiqueta aplaudiendo calurosamente á algunas

de las mujeres y al representante del teniente.

S. M. el Rey dió por terminado el acto.

Los Académicos dieron vivas á S. M. el Rey que fueron contestados por el público.

Don Alfonso ha sido despedido con el mismo ceremonial de la llegada.

Antes de marcharse conversó brevemente con el señor Maura sobre algunos casos de heroísmo que le habían llamado la atención.

POLÍTICA

Madrid 31 á las 18'30.

Lo que dice Maura

Al salir el señor Maura de Palacio ha dicho que no estaba fijada aun la fecha de suspensión de las sesiones de las Cámaras, pues ésta depende de la aprobación de los proyectos que hay pendientes.

Añadió que cree que las minorías no interceptarán la labor de las Cortes pues todos están interesados en las vacaciones, menos el Gobierno, cuya misión es trabajar en los problemas que interesan al bienestar de la nación.

Declaración del señor Monegal

Hablando el señor Monegal con los periodistas ha protestado contra las noticias que han circulado respecto de su venida á la Corte. Dijo que no viene á tratar cuestiones políticas y menos de la Alcaldía de Barcelona, pues su viaje obedece exclusivamente á varios trabajos que ha de efectuar por el Consejo de Producción Nacional y asistir á los debates que sobre la proyectada ley de comunicaciones marítimas, se inician en el Senado.

Hoy ha asistido á la reunión de la sección de Industria y trabajos del Estado.

Subvención

El Consejo de Ministros ha acordado subvencionar con 15.000 pesetas al patronato de casas para obreros.

Visita al señor Besada

Una comisión de la Diputación de Navarra ha visitado al señor Besada, reiterándole el deseo de que se resuelva el expediente referente al impuesto sobre utilidades.

Según parece este asunto no parece ofrecer fácil resolución.

La presentación del Mensaje

La minoría republicana del Congreso ha acordado presentar mañana el mensaje pidiendo la declaración de la vacante del señor Morote.

Como éste pasaría á la Comisión de Peticiones y su discusión se alargaría indefinidamente, les parece más práctico apoyar una proposición incidental también mañana pidiendo la declaración de la vacante, apoyándola en que lo piden millares de firmas.

Con tal motivo se planteará el debate en el que intervendrán todos los diputados republicanos que se encuentren en Madrid.

Madrid 31 á las 24

Conferencia.—Reserva

En el ministerio de la Guerra han celebrado esta noche una conferencia los señores Maura y Linares.

La entrevista duró largo rato, guardando ambos absoluta reserva acerca de lo que trataron.

Próxima clausura

En los pasillos del Senado se hablaba de la proximidad de la clausura de las Cortes.

Reinaban numerosas versiones.

Lo único cierto es que todos están cansados de los debates.

Una Comisión

En la reunión de las secciones del Congreso se nombró la Comisión que debía dictaminar acerca del proyecto del Ferrocarril Anglo-vasconavarro.

Dicha Comisión se constituyó inmediatamente nombrando presidente al señor Aparicio y Secretario al señor Llorente.

Dictaminó conforme al proyecto entregando el dictamen á la mesa de la Cámara.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 31 á las 24

Vista de un proceso.—Veredicto.—Revisión de la causa

Ayer se celebró la vista del proceso instruido contra los procesados por el crimen de Cabanillas.

Desde las once de anoche hasta

las seis de esta mañana estuvo deliberando el Jurado.

Después de la lectura del veredicto el Fiscal observó algunas contradicciones retirándose nuevamente á deliberar.

A las siete de la mañana se leerá el nuevo veredicto.

Concedida la palabra al señor Fiscal dice que á su entender el Jurado ha incurrido en error manifiesto y pide la revisión de la causa por un nuevo jurado.

Se asocia á la petición el acusador privado y la Sala accede á ello.

Fiestas episcopales

Otro despacho de Santander da cuenta de que continúan las fiestas episcopales con motivo de la celebración de las bodas de plata del señor Obispo.

En el Palacio se ha celebrado un banquete asistiendo las autoridades y otros personajes.

El señor Obispo ha repartido 1500 bonos de seis reales cada uno, entre los pobres.

Un alumno militar que no quiere batiarse

Dicen de Bruselas que un alumno de la escuela militar que fué abofeteado por un camarada, invocando las convicciones militares, se negó á enviar padrinos al agresor.

Los compañeros vituperaron al ofendido, y le llevaron á la presencia de los jefes.

Estos le obligaron á pedir la licencia absoluta, perdiendo la carrera.

La opinión se halla dividida, haciéndose muchos comentarios.

La corrida de esta tarde

A la corrida de esta tarde ha asistido numeroso gentío llenándose por completo la plaza.

El ganado era de buena estampa resultando el segundo y sexto unos marrajos, el séptimo bravísimo y noble y los restantes manejables.

El diestro Pastor toreó de muleta el primero, de cerca, despachándole de una media estocada calda y tres pinchazos, entrando siempre mal. El quinto lo toreó desconfiado y le dió dos malas estocadas hechándose fuera.

Manolete estuvo valiente pero mal con la maleta.

Vazquez también estuvo desgraciado, pinchando mal el primero y regular el segundo; toro.

Gaona toreó siempre de cerca despachando el primero de un volapié bueno y el segundo de una estocada delantera. En los quites estuvo bien.

El picador Agujetas ha sido ovacionado.

Llegada de expedicionarios á Santander.—Recibimiento entusiasta

Dicen de Santander que ha llegado á dicha Capital la expedición de profesores y alumnos de la Estación Universitaria de Oviedo.

Se les ha tributado un recibimiento grandioso.

En la estación les esperaban un numeroso gentío y varias bandas de música.

Se dieron vivas y aplausos. El señor Altamira ha sido ovacionado.

La Feria.—Misas.—Tracas.—Concurso de belleza.

Dicen de Valencia que la feria ha estado animadísima.

En la Catedral se han celebrado misas solemnes.

A las doce se dispararon las tracas; y por la tarde se ha verificado solemne procesión que ha resultado muy lucida.

En el concurso de belleza han votado de 300 á 400 personas.

Hasta mañana no se conocerá el resultado.

Fuga de un preso

Comunican de Toledo que anoche se fugó de la Carcel el procesado Enrique Colon, escalando las tapias del patio.

También intentaron fugarse otros presos.

Dos vigilantes lo impidieron. Por los agentes de la autoridad se persigue al Colon.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 31 á las 22

El tiempo

Hoy el día ha sido verdaderamente espléndido.

Según costumbre tradicional una gran muchedumbre ha salido de la

ciudad al objeto de pasar el día en el campo.

Romería

En la cumbre del Tibidabo se ha celebrado la romería llamada del Ramo, que se ha visto concurrirísima.

Celebróse un solemne oficio en la capilla situada en aquella altura y luego los romeros bajaron á la Bonanova donde se celebró una solemne función de despedida.

En el «Círculo Conservador».—Junta general

En el «Círculo conservador» se ha celebrado junta general y en ella se ha tratado de la proposición presentada, pidiendo una orientación regionalista para el partido conservador catalán.

Por unanimidad aprobóse que el programa del partido tenga por norma la señalada en el nuevo proyecto de Administración local.

«El Poble Catalá» y el asunto Sostres

«El Poble Catalá» contestando al remitido del señor Sostres, dice que podría formular acusaciones graves contra dicho señor, que le dejarían incapacitado para el cargo de diputado, pero que no lo hará cediendo al consejo de personas prestigiosas.

Llegada de Mella á Balaguer

Comunican desde Balaguer que ha llegado á aquella población el diputado carlista señor Mella.

Recibieronle millares de correligionarios, llevando 35 banderas de otros tantos centros carlistas.

Se le tributó una gran ovación, dirigiéndose multitud de morteretes.

Acto seguido se organizó la larga comitiva dirigiéndose al santuario del Santo Cristo.

Los balcones del trayecto aparecieron engalanados y en ellos agolpábase una gran multitud.

En el Santuario celebróse una solemne función, siendo á continuación bendecida la bandera de la «Juventud Carlista» de Balaguer, apadrinándola una hija del duque de Solferino.

El señor Mella ha sido obsequiado por varios coros.

La Benemérita habíase reconcentrado en Balaguer.

Un loco profeta

Cerca de Villafraanca ha sido detenido un pobre demente que huyó de Barcelona y andaba profetizando el próximo fin del mundo, logrando atemorizar á algunos labriegos.

Corresponsal

Los Señores Médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales del valle de Vichy que, manando calientes en el manantial, se venden embotelladas, porque al enfriarse pierden sus virtudes curativas y á veces adquieren desagradable sabor. Las de las fuentes frías (12) de «Saint Louis», además de muy agradables al paladar, son las únicas y verdaderas que pueden exportarse con éxito y administrarse á domicilio á los pacientes, obteniéndose con ellas maravillosos resultados en las enfermedades del Estómago, Híg do, Intestinos y Diabetes.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores AVISO IMPORTANTE

El magnífico, gran y veloz vapor MIRAMAR saldrá de este puerto para el de ARGEL

mañana martes 1.º Junio, á las 5 de la tarde Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho: Calle de Palacio, 25.

Palma 31 Mayo de 1909.—El Naviero-Director, S. Simó.

SUBASTA PÚBLICA

En la villa de Santa María, los domingos 6, 13 y 20 de Junio, se subastará en la plaza pública, bajo las condiciones de venta, la magnífica y nobilísima finca Can Aileza, de dicho término, con la obligación del comprador de conservar y honrar en dicha finca la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, rematándose el último domingo al mejor postor.

Cerveza «LA FORTIFICANTE», FERRUGINOSA FOSFATADA

Procedimiento Henri Rinck (Lyon) FODEROSO RECONSTITUYENTE

Gran eficacia contra la anemia, clorosis, escrofulismo, etc., con tan rica bebida. De venta: Colmados, cafés y farmacias. Depósitos: Palma, Centro Farmacéutico y J. Valenzuela; Inca, Pedro Coli; Manacor, Farmacia Nadal.

HERPES ALMORRANAS, LLAGAS, curáanse con la pomada anti-herpética BOSCH. Contra ALMORRANAS, exíjase en cada caja, nombre ANTI-MORREJAL. Tubo 4 reales. VENTA: señor Valenzuela y «Centro Farmacéutico».

TEODORO LLORENTE

LEYENDAS DE ORO

Poesías de los principales autores modernos vertidas en rima castellana. PRECIO: 2 REALES

Muntaner, en la librería de Amengual y De venta Cadena 2, Palma.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner



